

DE DÍA EN DÍA

### La ciencia avanza

Las últimas investigaciones científicas en el campo de la terapia celular empiezan a dar sus primeros frutos. Y es que los avances ya se notan y los expertos aseguran que ha llegado la hora de realizar ensayos a gran escala. Así al menos se desprende de los estudios clínicos realizados hasta el momento y que se han presentado en el I Simposium Internacional sobre Terapia Celular Aplicada a las Enfermedades Cardiovasculares. Una cita que reunió en Valladolid a los mejores expertos del mundo en la materia.

### A buen ritmo

La llegada antes de tiempo de la primavera a la capital vallisoletana, en lo que a la climatología se refiere, ha acelerado los trabajos de construcción del aparcamiento de la Plaza de Zorrilla. Unas obras que según las estimaciones de los técnicos podrían estar concluidas antes de lo previsto, por lo que la apertura del aparcamiento se adelantaría en el tiempo. Perspectivas que se han visto beneficiadas por la no aparición de restos arqueológicos.



### Sólo rumores

Haciendo acopio de aquella veraniega canción que decía 'son rumores, son rumores' en alusión a un tal 'venao', el presidente del Real Valladolid, Carlos Suárez, desmintió ayer de forma rotunda las voces que apuntan a una supuesta reunión entre éste y dos vallisoletanos posibles compradores del club; un constructor y un ginecólogo. Lo cierto es que Suárez siempre ha mostrado su interés porque el Real Valladolid sea de propiedad pucelana, por aquello de los lazos sentimentales.

### Cambio de aires

Tras permanecer tres años al frente del Patio Herreriano, María Jesús Abad cambiará los aires vallisoletanos por los africanos. Pese a que durante los últimos días se había convertido en un secreto a voces, la todavía directora del Museo dejará su puesto para comenzar una nueva etapa de su vida fuera de nuestras fronteras como cooperante en Mozambique. De esta forma, Abad acompañará a su hermana, que trabaja en el país desde hace doce años, y colaborará en la misma ONG después de declararse una enamorada de sus tradiciones culturales. Su puesto, que en junio quedará vacante, será cubierto en convocatoria pública y ayer ya había currículums!

### Pistoletazo de salida

El pregón del periodista radiofónico Javier Ares sirvió ayer de pistoletazo de salida a las actividades relacionadas con la Semana Santa de Valladolid. Ante una Catedral Metropolitana abarrotada de público, Ares invitó a los forasteros a vivir la Pasión en la calle, mientras recordaba la historia de la ciudad a lo largo de su infancia. Momentos entrañables que el locutor quiso compartir con los asistentes y que puso de manifiesto la gran vinculación del periodista con la provincia, pese a desarrollar desde hace varios años sus labores profesionales en la capital de España. Aún así, Javier Ares, que pertenece a la Cofradía del Santo Cristo de los Artilleros, tuvo el honor de dejar su firma en el libro de oro de Valladolid. Rúbrica que pasará a la historia y que será el precedente a una cascada de procesiones y acontecimientos que abarrotarán las calles de la ciudad.

## El Día de Valladolid

Correo electrónico: redaccion@diavalladolid.es

EDITA: NUEVO DIARIO DE VALLADOLID S.A.

Editor:  
Antonio Méndez Pozo

Director:  
David Frontela

Redactores Jefes: Juan José Fernández, Carmen Viñas  
Jefe de Sección: Álvaro Melcón

Redacción: David Azo, Pablo Álvarez, Miriam Collantes, Magdalena González, Alejandro Ferro, Helena Madico, Ana Martín, Alejandro Nieto, Gonzalo Martín, Lourdes Aranz, Patricia Velasco, Sara García, Daniel Glez. Rojo, Alfonso Glez. Mozo, Lorena Sánchez, Luis Arno, Sílvia Santiago, Rubén García, Jesús Luque, Jonathan Tajos, David Rivera, César Martín, Tania Ruiz, Esteban Matas, Pilar Pérez, Miguel Ángel Cerro, Oscar Álvarez, José María Rodríguez, Gemma Losada y Abdel Hakim Ajijne-Nesbahi.

Director Gerente: Fco. Javier Hernández Revuelta

promecal

IMPRESORA DE VAPOR DE CASTILLA Y LEÓN

Consejero Delegado:  
Gregorio Méndez Ordóñez

Direcciones Generales: Jesús Ángel Bueno Ordóñez (Adjunto Consejero Delegado), Javier Gutiérrez Glez, M. Ángel Anasua Lomas y Rafael Monje Alonso  
Subdirecciones Generales: Leticia Matías Rodríguez y J. Manuel Sáenz de Cabezón  
Directores Departamento: Luis Santos Sánchez, Álvaro Miguel Ormaiz y Daniel Méndez Primo

## Inversión pública

Valladolid se ha convertido en la segunda provincia de Castilla y León con una mayor inversión en obra pública de la Comunidad. El año 2003 se convirtió en un ejercicio récord para la licitación pública en Valladolid superándose los 300 millones de euros. En el conjunto del cuatrienio han sido más de 1.000 millones de euros los que las distintas administraciones han invertido en la provincia. Sólo León se ha situado por encima en ese récord inversor en la comunidad autónoma en la que se han alcanzado los 7.000 millones de euros. La provincia de Valladolid ha acaparado el 15% de las inversiones en la comunidad y la provincia leonesa ha recibido para sí una cuarta parte del montante total destinado a Castilla y León.

Los datos facilitados por la Cámara de Contratistas de la comunidad reflejan que la admi-

nistración más inversora en Valladolid ha sido la autonómica seguida de la central y las realizadas por Diputación y Ayuntamientos. Este apartado demuestra la trascendencia que la descentralización y el estado de las autonomías supone para la vida cotidiana de los ciudadanos. A su vez, el esfuerzo inversor, en provincias como la de León también denotan la existencia de un afán de redistribución que puede suponer un elemento de homogeneización futura.

Los responsables de la Cámara de Contratistas aseguran que el análisis de la inversión por provincias ha de hacerse en periodos prolongados de tiempo para así evitar que una actuación estreta y puntual pueda maquillar la realidad sobre la inversión en un lugar concreto. Ese dato es el que precisamente clarifica el análisis realizado sobre un periodo de cuatro años en lugar del referido habitualmente al ejercicio pasado.

El nivel de licitación pública no puede determinar por sí solo si la calidad de vida de un lugar son mejores o peores (excepto en lo referido al empleo directo generado) pero sí puede poner a disposición de una provincia unas condiciones óptimas para su futuro. Financiación autonómica y la necesidad de continuar recibiendo fondos europeos han centrado el debate político en la comunidad durante los últimos meses. La preocupación sobre estos asuntos reciben con los datos de los contratistas una confirmación irrefutable. Durante los últimos años se han recibido de Europa importantísimas cantidades y la administración encargada de su traslado ha sido la autonómica. El nivel del renta de los castellano-leoneses puede estar en cifras muy ajustadas para salir del objetivo 1 pero las condiciones para que esa renta continúe incrementándose están en marcha. Infraestructuras, sanidad y educación han recibido cifras récord. El siguiente paso, es decir; su explotación depende del espíritu emprendedor de los castellano-leoneses

### PLAZA MAYOR

HELENA MADICO

## Gaia



Desde este retiro desapacible y voluntario, escucho atentamente el largo lamento de Gaia. Un torrente de lágrimas golpea las ventanas desde hace demasiadas horas. Una de esas tormentas melancólicas y reflexivas, de esas que azotan a los recuerdos inútiles y ponen firme a los pensamientos más lán-guidos.

Una de esas con las que la Madre Tierra se nos desvela (a nosotros, necios y egocéntricos vástagos) como un todo vivo y poderoso. Un todo que brama y reclama cordura a los dementes que riegan sus entrañas con la sangre de los justos y de los pecadores. Con las vidas de líderes espirituales encumbrados al

cada vez más peligroso Olimpo de los mártires, con las vidas de obreros de Coslada castigados con nombre y apellidos al olvido colectivo, con las vidas de madres iraquíes ignoradas desde el mismo momento en que sus frágiles cuerpos se desplomaron, de niños afganos de corto futuro, de inmigrantes adoptados por la Gran y Única América y enterrados por la sociedad mucho antes de que fueran asesinados por el disco discípulo.

Inmigrantes de tez aceituna y ojos color almendra como los que, así lo he escuchado, son estigmatizados al grito de «moros de mierda» o «asesinos» en algunas calles de Madrid. Pocos, pero suficientes co-

bardes y torpes ignorantes que escupen dardos verbales entre dientes o envalentonados por otros igual de ciegos que ellos. Pocos, pero suficientes como para despertar el asco de la sabia Gaia, la vergüenza de sus hijos. Pocos y quizá los mismos que los que confunden etarra con vasco, que los que se persignan y maldicen cuando ven una Ikurriña. Pocos, pero tan repetitivos y nauseabundos como el discurso que les relato desde hace tres semanas.

Hoy, como ayer, llueve en el alma de todos. Lluven hombres, que cantarían la Gaynor. Hombres de lluvia como los retratados por mi admirada Maruja Torres. ¿Qué recogerá Gaia de esta cosecha?



Centro  
Psicopedagógico  
Orienta

Niños - Adolescentes - Adultos

Apoyo académico para alumnos de primaria, E.S.O. y Bachillerato

Dificultades de aprendizaje

Técnicas de estudio

Estrategias de afrontamiento ante los exámenes

Comprensión lectora, expresión escrita...

Paseo Zorrilla, 48 - Tfno.: 983 140 815 - info@centrorienta.com - www.centrorienta.com